

## La Famille Roupe <sup>(1)</sup>

**Samuel Roupe**, né en 1734 ou 1736, <sup>(2)</sup> fils de Daniel Roupe et d'Elizabeth Eurre, de Linsbourg, canton de Berne, en Suisse, près de l'Allemagne, vint au Canada vers 1757 car, l'année suivante, il est soldat dans la compagnie des troupes de la marine de M. de Gaspé. On dit qu'il ne parlait que l'allemand à son arrivée à Québec. Le Père Gabriel Anheiser, récollet et aumônier de l'Hôpital-Général de Québec, s'intéressa au jeune soldat et le convertit à la foi catholique. Celui-ci abjura le protestantisme dans la cathédrale de Québec, le 29 avril 1758. Le Père Anheiser lui servit d'interprète à la cérémonie du baptême que lui administra l'abbé Jean-Félix Récher, curé de la cathédrale. <sup>(3)</sup>

Samuel Roupe épousa, à Montréal, 1<sup>o</sup> le 29 mai 1765, Marguerite Couvret, née en 1741 et morte le 4 octobre 1767, à Montréal, fille de feu Charles Couvret et de défunte Marguerite Somelier, de Saint-Laurent, dont il eut:

1<sup>o</sup> Alexis-Samuel, né le 28 février 1766, à Montréal; mort peu après.

2<sup>o</sup> Samuel, né le 25 juin, mort le 7 juillet 1767, à Montréal.

Samuel Roupe se remaria le 11 avril 1768, à Montréal, avec Marie-Josephite Clocher dit Saint-Pierre, née à Montréal le 20 août 1746 et décédée le 25 janvier 1787, fille de Jean-Baptiste Clocher et de défunte Marie-Josephite Valade. De cette union naquirent:

1<sup>o</sup> Anonyme, né, ondoyé et mort le 5 septembre 1768.

---

(1) Mgr Tanguay, *Dictionnaire généalogique*, VII, 54, Roupe, Roup et Roupp, de Linsbourg, et non pas "dit Linsbourg," du lieu de sa naissance, tel que mentionné dans *L'Echo du Cabinet de lecture paroissial*, 1867, p. 535.

(2) Lors de son premier mariage, le 29 mai 1765, il est dit âgé de 31 ans, donc né en 1734; à son second mariage, le 11 avril 1768, il est donné comme âge de 32 ans, donc né en 1736; à son troisième mariage, le 25 mai 1789, il a 53 ans, ce qui le fait naître en 1736; enfin, à son quatrième mariage, le 24 novembre 1801, il aura 65 ans, ce qui donne encore l'année 1736 comme étant celle de sa naissance. A sa mort, en 1803, on lui donne 75 ans, ce qui est certainement une erreur et qui le ferait naître en 1728.

(3) *L'Echo du Cabinet de lecture paroissial*, 1867, p. 535.